

Exposition au temple de Lons durant la Semaine Sainte 2025

Durant la Semaine Sainte une exposition de photos de crucifix faites dans différents lieux du Haut-Jura a été installée au Temple de Lons-le-Saunier. Le 12 avril, l'autrice de l'exposition a donné les explications nécessaires sur sa motivation et le but. C'est un chemin de méditation de la croix à la résurrection. Des textes courts accompagnaient les photos. Des étapes de la passion étaient mentionnées pour guider le visiteur mais pas que...

Un texte très riche, écrit par une connaissance de l'exposante, accompagnait les différentes étapes ; les mots interpellaient le visiteur sur le sens du sacrifice de Jésus.

Si on recherche dans l'histoire du christianisme, la croix apparaît et est retenue comme emblème officiel sous l'empereur Constantin. La forme humaine attachée à la croix est peu répandue jusqu'au milieu du Moyen-Age. Cependant au moment de l'apparition de l'ordre des franciscains celui-ci adopte un crucifix avec un Christ vivant dessus. La résurrection est associée à la croix. Mais après la grande peste de 1347, de nombreux crucifix avec un Christ mort sont fabriqués.

Beaucoup sont installés dans les églises, les cimetières et à divers endroits de nos campagnes et de nos villes. Le malheur et les souffrances des populations se retrouvaient dans ce corps torturé et souffrant. Ainsi un crucifix avec une représentation humaine couverte de bubons de la peste est visible dans la cathédrale de Brioude. A travers l'homme cloué sur la croix, le croyant pouvait imaginer sa fin faite de souffrances avant d'entrer dans le purgatoire....et puis le paradis.

Avec la Réforme, une telle exposition est elle incongrue dans un temple protestant? A la première réaction:oui.

Mais en prenant le sujet proposé par l'autrice : «Méditation:de la croix à la résurrection» on voit que pour comprendre la résurrection on ne peut pas faire l'économie de la croix. D'autant plus que pendant la crucifixion et au milieu des souffrances , de la violence et des invectives des paroles sont prononcées sur le Mont Golgotha, elles contenaient les prémices de Pâques.

Un brigand: «Seigneur souviens-toi de moi quand tu seras entré dans ton règne.» Luc 23,42

Le centenier voyant ce qui était arrivé, glorifia Dieu , et dit: Certainement cet homme était juste. Luc23,47-48 .

Les derniers panneaux de ce chemin de méditation nous conduisent dans le temps et la lumière pascal .

La paroisse EPUDF Jura remercie le Groupe Oecuménique de Travail Thématique à l'initiative du projet et l'exposante pour le prêt.

JL Benoit